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FECHA: Marzo 03 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Autopista cobra dos víctimas”  

Criterio “Seguridad de Huejutla protegía a criminales”  

 “Pemex es poco serio con tema de la refinería”  

 “Que poca… seriedad de PEMEX: MAO” 

 
“Tranquilidad y paz social en el estado”  

 “No llego”  

 
“Guadarrama va por la arcadia de Pachuca” 

El Independiente “Debate femenino por los recursos federales”  

La Crónica “Triplica actual gestión la recaudación económica”  

 
“Propone Ebrard abrir agua a IP”  

 
“Sólo narcomenudeo pega a DF: Mancera”  

 

“¡Lo cercan!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Congreso frena las candidaturas independientes: A pesar de que los diputados locales afirmaban que las 
propuestas para legalizar las candidaturas ciudadanas eran nulas, Eduardo Quiroz refirió que desde junio del año pasado 

envió una iniciativa de ley para legislar las candidaturas independientes en Hidalgo, no obstante los legisladores del 

Congreso local congelaron dicha propuesta sin tomarla en cuenta en el pleno.  El documento que el candidato ciudadano 
para la presidencia municipal de Pachuca, Eduardo Quiroz, entregó a los legisladores esta fechado el 15 de junio de 2010, 

el cual fue dirigido a los cinco diputados de la comisión de puntos constitucionales, entre ellos a José Almaquio García 
Cravioto, que hace unos días declaró que los partidos no tenían propuestas al respecto, sin embargo los candidatos 

ciudadanos si lo han propuesto al Congreso local. “Por medio de la presente, en mi calidad de ciudadano hidalguense, 

avalado en el artículo 47, fracción VI de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Hidalgo, presento a ustedes 
la iniciativa de decreto para reformar el artículo 24 constitucional, así como diversos artículos de la Ley electoral del estado, 

que busca legislar las candidaturas independientes en Hidalgo”, indica el documento.  El escrito indica que fue creado pro 
ciudadanos preocupados por la realidad que reina, no sólo en Hidalgo, sino en el país entero. “Fue hecho por profesionistas 

que de manera autodidacta nos hemos dedicado a traducir nuestras expectativas a lenguaje constitucional, para poder 

tener un mejor acercamiento con nuestros representantes”, señala.  El documento fue recibido por los legisladores 
Almaquio García Cravioto (PRI), David Reyes Santamaría (PAN), María Estela Rubio Martínez (PRD), Pedro Luis Noble 

Monterrubio (PRI) y Mauricio Emilio Corona Rodríguez (PRI), sin embargo no fue tomado en cuenta por los diputados de 
las distintas bancadas.  “Hemos pretendido que nuestro trabajo sea lo más serio posible y ofrecemos la misma seriedad 

para discutir con ustedes el contenido del mismo, pues consideramos que a través del entendimiento y el dialogo abierto es 
como lograremos un mejor país para todos”, refiere.  De acuerdo con Eduardo Quiroz, el mismo documento será 

presentado en otros estados a su debido tiempo “y esperamos lograr en nuestras legislaturas locales el acercamiento físico 
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que nos ha hecho falta con el Congreso de la Unión para tratar este y otros asuntos que nos interesan”.  En este sentido, el 

Congreso del estado no tiene una propuesta para legislar a favor de las candidaturas independientes. El presidente de la 

Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales, José Almaquio García Caravioto, aceptó que ningún diputado ha 
realizado alguna iniciativa que aborde a las candidaturas independientes o ciudadanas para que cualquier ciudadano pueda 

postularse sin el respaldo de un partido político. Asimismo, Eduardo Quiroz y Joaquín García, ambos candidatos ciudadanos 
para la alcaldía de Pachuca en las elecciones del 3 de julio siguiente, hace unos días también levantaron una denuncia en 

contra del consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Jiménez Rojo, por “violentar los derechos 

político electorales” de los candidatos ciudadanos a la presidencia municipal de Pachuca. La queja fue interpuesta ante la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo el pasado 25 de febrero, donde los aspirantes a la alcaldía capitalina 

acusaron al consejero presidente del organismo electoral hidalguense, debido a que en días pasados realizó declaraciones 
negativas sobre las candidaturas ciudadanas. “Presentamos la denuncia principalmente porque consideramos que el 

presidente del IEE está rebasando sus atribuciones, porque tiene que guardar una imparcialidad al proceso electoral y al 
decir que estamos perdiendo el tiempo y que nuestras candidaturas no valen, es algo que le da parcialidad el voto y estar 

cancelando nuestro derecho”, dijo Eduardo Quiroz. En tanto, Joaquín García Galván indicó: “iban a pasar directamente la 

solicitud con el presidente de la comisión para ver cómo procede, porque no están acostumbrados a recibir este tipo de 
quejas”.  Claves-La ratificación• Eduardo Quiroz dijo “la ley es de acuerdo a como la interpreten los encargados de 

tomar las decisiones”, en cuanto a ratificación de Francisco Olvera. •“Se pospuso 6 veces durante el día por que 
originalmente no sería una decisión unánime y que había muchos priístas ahí porque fueron a negociar”. (Misael Zavala, 

página 06) 

Milenio-Viggiano, a favor de los aspirantes ciudadanos: A diferencia del líder de su partido, el gobernador de la 
entidad, los diputados locales y el Instituto Estatal Electoral, la legisladora federal priista Carolina Viggiano Austria se 

mostró a favor de las candidaturas independientes como una forma de acceder al poder, sin la militancia estricta en un 
partido político.  La legisladora por el distrito de Pachuca indicó que las reglas para participar en un proceso electoral como 

candidato independiente, tienen que estar bien definidas por las leyes electorales, para que haya equidad y los institutos 

políticos o aspirantes ciudadanos participen sin ventajas. “Estoy a favor, creo que es un tema que hay que revisar con 
cuidado, siempre y cuando contribuya al fortalecimiento de la democracia”, señaló la ex titular del Tribunal Superior de 

Justicia en Hidalgo al ser cuestionada sobre la posibilidad de que ciudadanos compitan por un cargo de elección sin contar 
con el respaldo de un partido político.  Desde los partidos políticos hasta el gobernador de la entidad y el Instituto Estatal 

Electoral rechazaron las candidaturas ciudadanas como una forma de acceder al poder al el cobijo de un instituto político es 

la única forma de gana una elección.  Por lo cual, la legisladora pidió revisar a fondo el método con el cual los ciudadanos 
podrían ser elegidos.“Creo que hay que revisar por qué, es un tema que hay que ver con mucho cuidado, no podemos 

entrar a un asunto por tratar de ser muy democráticos, entrar en la inequidad”. A juicio de la diputada federal, lo único que 
aportarían las candidaturas ciudadanas es “ayudar es que los partidos políticos perfeccionen su democracia interna para 

tener, incluso, procesos internos en los que la ciudadanía pueda participar”. “Hay muchos hilos finos que hay que revisar, lo 

que no debemos buscar es que un candidato ciudadano tenga más ventajas que uno perteneciente a un partido, quien 
tiene que cumplir muchos requisitos entre ellos una oferta política, rendir cuentas, organizar su financiamiento y una base 

social para que alguien simplemente llegue de su casa a ser candidato”.  Joaquín García y Eduardo Quiroz son los 
candidatos ciudadanos que se han pronunciado para contender por la alcaldía de Pachuca, aunque la ley electoral estatal 

les impide participar de manera legal en el próximo proceso electoral, los aspirantes independientes se pronunciaron por 
buscar la legitimación de las candidaturas ciudadanas. Carolina Viggiano es considerada como una de las cartas fuertes del 

PRI para al presidencia municipal de la capital hidalguense y es la única aspirante que se ha mostrado a favor de las 

candidaturas ciudadanas. Al respecto de la posibilidad de abanderar la candidatura del Revolucionario Institucional en la 
capital, señaló: creo que es un tema que hay que revisar con mi partido, ya se acercará el momento de hacerlo”. Además, 

“lo he manifestado y lo reitero, yo no estoy buscando la candidatura, se me ha mencionado, pienso que porque soy un 
actor que hace política en la capital, voy a seguir trabajando igual ahora y después de la decisión del partido. Hay que 

hacer un acto de honestidad profundo, estoy cumpliendo con la responsabilidad como diputada federal y tengo otros 

compromisos”. IEEH pide que busquen un partido•••Daniel Jiménez Rojo, que los candidatos independientes, deberían 
buscar un partido político para ser postulados y “canalizar su inquietud, energía e interés en buscar un partido”. En la 

víspera, Joaquín García Galván y Eduardo Quiroz, aspirantes sin partido a la alcaldía de Pachuca, denunciaron al magistrado 
presidente, Daniel Jiménez Rojo ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos, “por violentar sus derechos políticos”. Lo 

anterior a raíz de que el presidente del IEEH declaró -aunque después se desmintió- que las candidaturas independientes 
eran “una pérdida de tiempo” y sugirió a los dos aspirantes independientes buscar un partido político, pues en un régimen 

partidista, dijo, esa es la única vía para acceder al poder. Aunque sobre el magistrado presidente se ha iniciado una 

demanda, el consejo del IEEH Guillermo Mejía consideró que al igual, los partidos políticos son la única vía para tener un 
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cargo público. (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-El TEPJF desconoce a los candidatos ciudadanos: De acuerdo con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), la última vez que se le negó una diputación local a un candidato ciudadano fue en Veracruz.  Según 

Eduardo Quiroz Gutiérrez, candidato ciudadano por la capital del estado y principal promotor de las candidaturas 

independientes, “La última vez que un ciudadano ganó una diputación local como candidato no registrado en Veracruz, el 
TEPJF decidió negarle la validez por tres votos contra cuatro”. “El argumento de los magistrados que estuvieron a favor de 

la validez es que aunque la ley diga que son los partidos los exclusivos para nombrar candidatos, también es cierto que la 
Constitución nos valida a todos los ciudadanos para ser votados, precisamente en el artículo 35”, indicó.  Además, de que 

dijeron que los ciudadanos no tienen por qué estar condicionados a unas cuantas opciones cuando tienen el poder de 

decidir por algo diferente, refirió también el  Por tal motivo, refirió que el presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo, Daniel Jiménez Rojo, no tiene que dar declaraciones que limiten las posibilidades de los candidatos independientes 

a un partido político.  “Se supone que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo es un organismo autónomo y ciudadanizado, 
es decir que los consejeros electorales no pertenecen a ningún partido político, entonces no entiendo porque el presidente 

del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo se expresa de esa manera sobre los candidatos ciudadanos, debemos ir 
construyendo una verdadera democracia en Hidalgo y México y dejar atrás la partidocracia”, indicó también el segundo 

candidato ciudadano por Pachuca, Joaquín García Galván. Actualmente se han destapado tres candidatos ciudadanos para 

las elecciones municipales el próximo 3 de julio.  (Misael Zavala, página 07) 

Síntesis-Ley Ectoral sera traducida hacia el Ñahñù: La Subprocuraduría para la atención de Delitos Electorales, ha 

traducido al idioma Ñahñù, el Código Electoral y la Ley  Electoral, que llegará a los 18 distritos electorales y sobre todo a las 

zonas con población indígena Ñahñù, para que en las elecciones municipales de julio este grupo étnico  puedan estar 

informados sobre sus derechos. El subprocurador José Luis Lima Morales, dijo que este es uno de los proyectos más 
importantes que se trabajan en esta área dependiente de la Procuraduría General de Justicia. Lima Morales quien recién 

tomó el cargo, señaló que su antecesor trabajó durante varios años el proyecto y será en este proceso como se ponga en 
marcha. Consideró que si bien los grupos étnicos son altamente vulnerables para la coacción del voto, con la traducción de 

estas leyes y con el apoyo de traductores para quienes no sepan leer y escribir, se busca salvaguardar los derechos de los 
indígenas y sobre todo que se conserve en papel cuales son las Leyes Electorales del estado, para estos ciudadanos que 

tienen dijo, todo el derecho de contar con el Código Electoral, en su idioma. En Hidalgo se tiene una población étnica de 

alrededor de 550 mil habitantes, en su mayoría Ñahñùs, seguidos por Nahuatls y Tepehuas, en las regiones del Valle del 
Mezquital, la Sierra y la Huasteca. Lima Morales, señaló que en dos semanas se dará a conocer la mecánica que se seguirá 

para cubrir los 18 distritos electorales y las zonas donde haya población indígena Ñahñù, como es el Valle del Mezquital, 
donde radica en mayor medida este grupo. “Estamos viendo con el Procurador para ver el alcance y las estrategias 

estamos pensando cubrir al menos los 18 distritos electorales”. El  proyecto informó se trabaja de manera conjunta con el 

Instituto Estatal Electoral, el Tribunal Electoral y la Secretaría de Educación, a través del área de Educación Indígena, a fin 
de lograr de manera coordinada que los indígenas tengan la posibilidad de conocer cuáles son sus derechos electorales y 

que no se les engañe para coaccionar su voto. (Jaime Arenalde, página 4). 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Aprueba PAN alianza para 50 municipios, esperan confirmación: Ayer por la noche, el Consejo Estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN) discutió las políticas de alianzas en al menos 52 municipios del estado para que vayan en 
coalición para las siguientes elecciones del 3 de julio, cuando se renueven los 84 ayuntamientos hidalguenses.  El Consejo 

estatal del blanquiazul sesionó hasta tarde para discutir las políticas partidistas donde se aceptarían ir coaligados para los 
comicios municipales con los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia.  Según las 

políticas de Acción Nacional, los municipios donde no se lleve a cabo la alianza amplia, el Comité Ejecutivo Estatal del 

blanquiazul tomará en sus manos la decisión de ir o no en coalición partidista, sin embargo hasta el cierre de edición no se 
daba un resultado de los más de 50 municipios donde fue discutida la política de alianza.  El mes pasado, el Comité 

Ejecutivo del Partido Acción Nacional en Hidalgo informó que tras la intensa campaña, 52 municipios tienen la intención de 
conformar una alianza con los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia para las elecciones del 3 

de julio. La dirigencia estatal panista indicó que aún continúan con las mesas de diálogo en los comités municipales para 

conocer cuáles irán en alianza opositora al PRI.  Su secretario general, Raimundo Ordóñez, señaló: “hasta el momento 
tenemos alrededor de 52 cartas de intención en los municipios que han intentado coaligarse o que tienen esas intenciones 

y que hasta ahorita lo han podido cumplir”. Sin embargo, los 52 municipios que tienen la intención de ir en alianza, 
seguramente en algunos no se va poder concretar.  Claves-PAN y PRD Desde 2010 el PAN y PRD en Hidalgo pactaron en 
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por lo menos 12 municipios una alianza para las elecciones a presidentes municipales. La zona de la Huasteca, así como la 

Centro del estado son los principale puntos donde se pretende competir en coalición con un sólo candidato. (Misael Zavala, 

página 11) 

Criterio-En Mineral de la Reforma el PRI no ceja: El municipio con mayor crecimiento demográfico de los últimos diez 

años en Hidalgo, castigada por la sobra de Pachuca, capital estatal, con la cual se ha conurbado, se resiste a dejar de ser 

priista. Gobernado por el Partido Revolucionario Institucional desde siempre, mostró rechazo a este partido durante el 
último proceso electoral, aunque los habitantes consultados por Criterio parecen demostrar lo contrario. De acuerdo con 

este ejercicio realizado durante el 19 y 20 de febrero, aparentemente el Revolucionario Institucional mantiene una cómoda 
ventaja sobre los demás partidos, con 75 por ciento de las preferencias. Muy por debajo, el PRD obtuvo 11 por ciento; el 

PAN, 8%; PT y Panal, 1 por ciento; al último Convergencia y el PVEM, con 0.5 por ciento cada uno. En cuanto a la 
posibilidad de la conformación de una alianza opositora, siete de cada diez consultados mostraron su rechazo, por 23 por 

ciento que la aceptarían. Cuando se les preguntó qué partido debería encabezar esta alianza, 52 por ciento se mostró a 

favor del PAN, por 29% del PRD. En este renglón, Domenico Ortega Appedino y Víctor Hugo Escamilla Gónzalez mantiene 
un pelea cerrada, con 43 y 40 por ciento, respectivamente. Sobre el posible candidato priista para contender el 3 de julio 

en Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños se mantiene a la cabeza, junto con Filiberto Hernández Monzalvo, Eduardo 
Islas Aldana y la diputada federal Paula Hernández, con 20, 16, 15 y 12 por ciento, respectivamente. En el PAN, Luis 

Enrique Baños Gómez y Domenico Ortega Appendini se dividen las preferencias, con 51 y 49 por ciento. En el PRD, la lucha 

se mantiene pareja. Víctor Hugo Escamilla obtuvo 32 por ciento; Melitón Islas Vargas, 25 por ciento; Víctor Rodríguez 
Gaona, con 24 por ciento; e Isaías Velasco, con 18 puntos.  METODOLOGÍA: Con el fin de conocer la intención de voto de 

los electores de Mineral de la Reforma e Ixmiquilpan, Hidalgo, con respecto a los partidos y sus posibles candidatos a 
Presidente Municipal en las próximas elecciones del 3 de julio de este año se realizó un levantamiento de opinión vía 

encuestas en el municipio, encuestando únicamente a residentes con credencial de elector vigente y que tengan la 
intención de acudir a votar en la elección mencionada. Los días 19 y 20 de febrero pasados se aplicaron 500 encuestas a 

una muestra estratificada representativa elegida de manera aleatoria en Mineral de la Reforma y otros 500 en Ixmiquilpan, 

Hidalgo. El nivel de confianza es de 95 por ciento, con una margen de error de 4.35 por ciento, lo cual significa que al 
menos en 95 de cada 100 veces el error es máximo de +4.35 por ciento. Se preguntó si estaría de acuerdo con una alianza 

opositora al PRI en el municipio con elección únicamente de “sí” o “no”, a quienes estuvieron de acuerdo se les solicitó que 
mencionaran quién debía encabezar la alianza, también de manera espontánea dándoles las dos opciones: mencionar el 

partido, la persona, o ambos. (redacción, página 08) 

Criterio-Ixmiquilpan no es seguro para el PRI: Ventaja, pero no tanta como en otros municipios encuestados, es la 
que lleva el PRI frente a sus rivales en Ixmiquilpan de cara a las elecciones de julio próximo para renovar las alcaldías de 

Hidalgo. El estudio de Criterio revela que si bien el Revolucionario Institucional arranca como favorito en esta etapa del 
proceso, el PRD se convierte en su principal contendiente, seguido de Acción Nacional. Una eventual unión opositora; sin 

embargo, reduciría el actual margen de maniobra del tricolor. Cuando se habla de nombres de posibles candidatos del PRI, 

entre los entrevistados aparece en primer lugar el nombre del actual diputado federal Héctor Pedraza Olguin, quien aparece 
empatado en menciones con Isaac Lozano Trejo. Atrás de ellos se colocan Mario Escamilla y Arturo Olguín Salvador. En la 

trinchera perredista se mencionan cinco nombres, aunque el mejor colocado es Juan Ortiz Simón, un conocido personaje 
del sol azteca en ese municipio. Del lado panista dos hermanos son los punteros como posibles candidatos: se trata de 

Pascual y Cipriano Charrez Pedraza, quienes son los punteros de esta incipiente carrera electoral interna. Metodología: 

Con el fin de conocer la intención de voto de los electores de Mineral de la Reforma e Ixmiquilpan, Hidalgo, con respecto a 
los partidos y sus posibles candidatos a Presidente Municipal en las próximas elecciones del 3 de julio e este año se realizó 

un levantamiento de opinión vía encuestas en el municipio, encuestando únicamente a residentes con credencial de elector 
vigente y que tengan la intención de acudir a votar en la elección mencionada. Los días 19 y 20 de febrero pasados se 

aplicaron 500 encuestas a una muestra estratificada representativa elegida de manera aleatoria en Mineral de la Reforma y 

otros 500 en Ixmiquilpan, Hidalgo. El nivel de confianza es de 95 por ciento con una margen de error de 4.35 por ciento, lo 
cual significa que al menos en 95 de cada 100 veces el error es máximo de +4.35 por ciento. Se pregunto si estaría de 

acuerdo con una alianza opositora al PRI en el municipio con elección únicamente de "sí" o "no", a quienes estuvieron de 
acuerdo se les solicitó que mencionaran quién debía encabezar la alianza, también de manera espontánea dándoles las 2 

opciones: mencionar el partido, la persona, o ambos. (redacción, página 09) 

Criterio-Lucha PRI por lograr consensos: Estos son los momentos más álgidos que vive el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), porque los más de 500 aspirantes deberán descartarse entre ellos, para dejar una lista de 84 candidatos 

de unidad. Efraín Arista Ruiz, delegado del CEN del PRI en Hidalgo, dijo que en cada uno de los municipios hay una intensa 
labor política entre los actores del tricolor, ya sea para buscar la candidatura o apoyar a quien consideran la persona ideal. 
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Bajo la observancia de la dirigencia estatal y del propio delegado, dijo, se busca que la lucha intestina no sea destructiva, 

que los grupos que existen como expresiones locales sumen su esfuerzo para llegar a un consenso dentro de la unidad. 

Arista Ruiz dijo que se podría considerar que todavía nadie se ha descartado, que aún siguen vigentes sus aspiraciones; sin 
embargo, al término de esta semana y la otra, podría disminuir el número de inscritos. Además, explicó que en cada 

municipio saldrá un candidato de unidad, mismo que será ratificado en la convención de delegados. Y en caso contrario, si 
son dos los aspirantes, deberán registrarse y dentro de un término de tiempo podrán hacer proselitismo a su favor entre 

los delegados, para alcanzar su voto en la convención. El delegado nacional también consideró que una vez cruzada esta 

etapa, que es la más difícil, ya se incursiona otro panorama que es reforzar la figura del candidato, para que llegue con 
toda la fortaleza necesaria a las elecciones y logre el triunfo. (Jorge Martínez, página 10) 

Criterio-Postura del Panal sobre alianzas, en una semana: La semana entrante será cuando Nueva Alianza defina su 
postura ante las próximas elecciones, incluyendo su política de coaliciones con otros institutos políticos, entre ellos el 

Revolucionario Institucional. En estos días será lanzada la convocatoria para la sesión del Consejo Político Estatal el fin de 

semana y allí se rendirán los informes detallados sobre las inquietudes que han levantado a lo largo de los recorridos 
realizados en la entidad los integrantes de la dirigencia. Aun cuando no se han sentado a platicar con el líder priista Omar 

Fayad Meneses sobre temas de una posible coalición, no se descarta como una segunda opción, afirmó su dirigente 
Fernando Flores Pérez, en entrevista con Criterio. "La fortaleza que alcanzó Nueva Alianza durante las últimas elecciones, 

les ha servido para captar la simpatía de personas y grupos que antes militaban en otros partidos y que ahora observan 

una mayor seriedad y congruencia en este instituto político", declaró. Hechos como registrar en tiempo y forma a sus 
representantes ante los consejos municipales, son muestras de madurez, y al igual, dijo Flores Pérez, se registrarán los 84 

candidatos, en caso que hacer de lado una coalición. Para Fernando Flores está muy claro que tienen posibilidades de 
triunfo en 40 municipios, lugares en donde se han convertido en primera y segunda fuerza electoral en las recientes 

contiendas. (Jorge Martínez, página 10) 

Criterio-Irá PAN a la SCJN en 15 días, por superalcaldías: En 15 días, el Partido Acción Nacional (PAN) de Hidalgo 
presentará ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la impugnación contra la Reforma Constitucional que 

pretende cambiar de tres a cuatro años los periodos administrativos de las 84 alcaldías, misma que fue aprobada hace dos 
semanas por el Congreso. Así lo señaló el secretario general del blanquiazul, Raimundo Ordóñez Meneses, quien dijo que 

en este momento "hemos estado trabajando jurídicamente junto con otros institutos políticos, en específico con el PRD, 

para que podamos tener un posicionamiento y valorar de manera legal". Además, indicó que se han reunido con Pedro 
Porras Pérez, dirigente estatal del sol azteca, y con su abogado Ricardo Gómez. En estas reuniones también ha participado 

Gonzalo Trejo Amador, líder del PAN en Hidalgo, y el abogado Antonio Carabantes Lozada. "Esos madruguetes siguen 
dándose de manera siniestra en el estado y ahorita tuvimos el último ejemplo, cuando Roberto Pedraza, primero se había 

comprometido a no sacar esa reforma, pero a final de cuentas lo hizo; es una forma clara de que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y el gobierno del estado continúan con una actitud de caciques", señaló. Por último, recordó que esa 

propuesta no se le planteó al coordinador de la bancada panista, David Reyes. (Antonio Alcaraz, página 10) 

Crónica-Reprueba Izquierda Social en el estado la alianza PRD-PAN: Si la supuesta izquierda del PRD se alía con 
el PAN será algo así como avalar los pésimos resultados de estos 10 años de gobierno panista en el país, condenó 

Francisco Patiño Cardona, líder moral de Izquierda Social. “El que el PRD acepte ir en alianza con el PAN, sería como 

aceptar que ellos ganaron la presidencia, cuando todos sabemos que la robaron y que Felipe Calderón es un presidente 
espurio; realizar esa coalición vendría a avalar todos los errores del PAN durante estos 10 años”. Apuntó que es impensable 

una coalición como la de las pasadas elecciones. Reprobó que el sol azteca dé la espalada a Andrés Manuel López Obrador, 
pues “la aprobación de alianzas entre PAN y PRD son una puñalada al presidente legítimo”. (Enrique Juárez, página 04) 

Crónica-Buscará PT consolidar presencia y posiciones en cabildos, dice Torres: El objetivo en las próximas 

elecciones de renovación de ayuntamientos será afianzar la militancia que tenemos y crecer en presidencias municipales y 
en posiciones, declaró el dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres. “El PT está fortalecido y preparado 

para la próxima contienda, por ello implementa cursos de formación de líderes”. El líder petista señaló que su meta será 
mantener el poder en Eloxochitlán y obtener entre tres y cuatro ayuntamientos más, además de sumar regidores en las 

alcaldías. Aseveró que tienen altas posibilidades para ganar posiciones, ya que “nos convertimos en la verdadera izquierda 

del estado y del país”. El PT, dijo, tiene la responsabilidad de trabajar con el pueblo y velar por su bienestar, proponiendo e 
impulsando proyectos que trabajen para los representados. (Enrique Juárez, página 04) 

Independiente-Mandatario quiere timar a hidalguenses con reproches por refinería: G. Trejo: Los 

señalamientos repetitivos del gobernador Miguel Osorio Chong en relación con el desinterés para la construcción de la 
refinería Bicentenario por parte del gobierno federal es solo una cuestión político-electoral para tratar de engañar a los 

hidalguenses y voten a favor del PRI, sentenció el presidente del PAN estatal Gonzalo Trejo Amador. Politiquerías "Los 
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ataques al gobierno federal, a la empresa paraestatal y al partido Accion Nacional son solo meras estrategias políticas, 

porque el programa de construcción jamás se ha cancelado y sigue en pie." Aseguró que la construcción de la refinería se 

encuentra en tiempo y forma, por lo que no se puede hablar de un retraso o desinterés del gobierno federal para cumplir 
con su palabra y esto se aprecia en los tiempos que estableció la propia empresa de Pemex de que seguiría en la 

construcción de la refinería. "Y podemos ver que se programaron para estas fechas los contratos de asignación de obras de 
construcción. Y estamos totalmente de acuerdo con el encargado de Pemex." Demanda ridícula Comentó que es irrisoria e 

ilógica la intención del gobierno que encabeza Miguel Osorio Chong de tratar de demandar al gobierno federal por falta de 

cumplimiento de la construcción de la refinería, ya que va "en tiempo y forma de acuerdo a lo programado por Pemex".  
(Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Sol de Hidalgo-Se descarta Carolina Viggiano para contender por Pachuca: La diputada federal Carolina Viggiano 
se descartó como próxima candidata por el Partido Revolucionario Institucional para la renovación del Ayuntamiento de 

Pachuca.  "No la estoy buscando (la candidatura). Si me han mencionado yo lo agradezco, pero no es un asunto que lo 

traiga en mi agenda", puntualizó la legisladora, en entrevista al termino del evento Voces por Hidalgo, organizado en el 
municipio de Actopan.  Dijo que quizá sea una de las nombradas para contender por el tricolor en la capital del Estado, 

debido a que no ha dejado de trabajar, "o por que estoy tratando de cumplir con mis electores como lo seguiré haciendo". 
Agradeció que sea mencionada, pues dijo que es un honor; sin embargo, reiteró que la candidatura no la tiene 

contemplada.  En esta ocasión, el tema principal en el foro Voces por Hidalgo fue la "Expresión de la Mujer", donde 

asistieron autoridades municipales de la región de Actopan, así como centenares de mujeres. Sobre ello, a pregunta 
expresa, la diputada federal respondió su deseo que hubiera mayor número de alcaldesas en el siguiente trienio municipal 

respecto a las actuales administraciones municipales.  Indicó que eso dependerá de cuántas mujeres están posicionadas 
correctamente en los municipios, que a su vez serán valoradas objetivamente "para que quienes tengan esa posibilidad, 

contengan fuertes contra la competencia".  Dijo que el asignar a una mujer es un asunto general, porque medir el avance 
de una sociedad es medir el avance de sus mujeres: frase que retomó la diputada de la alcaldesa de Pachuca, Geraldina 

García, quien asistió al evento.  Señaló que su partido Revolucionario Institucional es el instituto político que más ha 

promovido la participación de las mujeres, quienes hoy están limitadas por muchas situaciones involucradas con los roles 
sociales impuestos por la sociedad.  Fue durante su mensaje a los presentes donde expuso lo multifacética que es una 

mujer, con mayores responsabilidades que un hombre, pues mientras ella tiene varias horas esperando a que un político la 
reciba para gestionar una regiduría, resuelve situaciones de su hogar. (redacción, Ojo Política) 

Sol de hidalgo-"No cambio mi lealtad al PRI ni a mis principios": Siempre he estado dispuesto a servir, dice el 

diputado federal hidalguense Jorge Rojo. Interrogado si en ese tenor podría incorporarse a la próxima administración 
gubernamental, manifiesta: "No es a mí a quien le corresponde contestar. Francisco Olvera, gobernador electo, sería el 

adecuado en responder". Ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI opina de la próxima elección para renovar 
autoridades de 84 municipios y de quienes pretenden ser postulados por el Revolucionario Institucional: "Me da gusto 

saber que hay muchos aspirantes, no sólo del distrito federal que represento, con cabecera en Actopan, sino de otros. Hay 

quienes buscan un consejo o un apoyo; por supuesto, los atiendo. Si fuera el caso, lo pondría a consideración de la 
dirigencia de mi partido". Aunque da un paso adelante, cortando malos entendidos: "No soy promotor de candidatos, pero 

sí sensible a lo que pretenden. Si levantan la mano es que consideran que tienen merecimientos, pero eso le tocará definir 
al PRI. "Tengo obligación de escucharlos, no de avalarlos. Entiendo que hay quienes se identifican con una corriente 

política que siempre ha sido fiel al tricolor". Indica que se compromete a abogar a que los procesos de selección sean 

confiables y transparentes. "Está claro: que sean los mejores hombres y mujeres los abanderados del priismo.. "No voy a 
proponer a los que no satisfagan condiciones, pero levantaré mi mano a favor de quienes tengan política partidista 

acreditada". Originario de Huichapan, Jorge Rojo expresa: "No tengo gallo para mi municipio. No es mi feudo; no hay 
feudos. En ninguna parte de nuestra geografía política". Si en el pasado hubiera tenido roces con Omar Fayad, dirigente 

priista, Rojo, quien fuera coordinador general de la campaña electoral de Francisco Olvera, declara: "Son asuntos sin 

trascendencia. Divergencia en algunos conceptos, pero nada de importancia. Hemos platicado en un ambiente de de 
cordialidad". Reitera que desde hace años es amigo de Miguel Osorio. "Hemos compartido experiencias, éxitos y algunos 

sinsabores. La amistad, hemos coincidido, no está sujeta a posiciones políticas. Los afectos son para siempre". Exterioriza 
concepto de Olvera: "Igualmente somos camaradas. Hemos transitado etapas de la vida; en común". En algún momento 

con intenciones de ser candidato por la gubernatura hidalguense, no oculta que al no ser nominado "sentí una profunda 
desazón, aunque fue pasajera. El sentimiento lo pudo albergar cualquiera. Fue como un chispazo de desaliento; un instante 

fugaz". Reitera, antes, muchas veces, lo anunció: "No cambio mi lealtad a mi partido ni a mis principios. Es invariable mi 

posición". Cuando se le pregunta si es cabeza de un grupo, Rojo contesta: "Sin duda, existe una expresión política 
vinculada con mi familia. Me siento con la responsabilidad de mantenerla y fortalecerla". Explica que no es una lucha por 

sobrevivencia. "No, es una expresión muy consolidada, que siempre ha estado al lado del gobierno y, por supuesto, del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

PRI". No se considera un político brusco. "Diría que serio y firme en mis decisiones". Renuncia a la palabra terquedad: "No, 

lo demostré cuando fui dirigente estatal priista. A veces la conducción exigía firmeza, pero no falta de sensibilidad. Ahí 

están los resultados". En su perspectiva priista, los comicios municipales para nosotros deben sustentarse en fortalecer la 
unidad, proclamando a quienes cubran perfiles idóneos". Y precisa: "No veo cuotas; no las hay". Adelanta que los 

diputados federales de Hidalgo, a quienes coordina, seguirán impulsando la obtención de recursos para el estado. 
"Compartimos la viabilidad del gobierno de Olvera. Hay plena coincidencia con su concepto de un desarrollo regional 

compartido". Rojo se desliga de miedos, entre otros al del olvido, a que su presencia se desvanezca: "En política es un 

riesgo que se corre. Hay circunstancias, equívocos. Nada es para siempre; nada que yo sepa". (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-"La misión es resolver necesidades": Benjamín Rico: La misión del PRI va más allá de lograr 

triunfos electorales, que es una tarea sustancial, porque también se dedica a resolver necesidades y carencias, 
construyendo mejores condiciones de vida para la población, con la que se busca una mayor participación e interacción, 

expresó Benjamín Rico Moreno, presidente de la Fundación Colosio-Filial Hidalgo, al suscribir, con el Instituto Tecnológico 

de Monterrey-Campus Hidalgo, un convenio a fin de desarrollar el denominado Diplomado en Marketing Político "Una 
Plataforma del Partido Revolucionario Institucional". El ejercicio de las responsabilidades públicas, añadió, implica un 

trabajo permanente, apegado a los escenarios y retos que correspondan a una política más competitiva de una sociedad 
demandante y participativa que lucha día tras día por lograr mayores espacios para el diálogo y el debate de los grandes 

temas.. El evento fue presidido por Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor; Claudia 

Gallego Cesaretti, directora del Tecnológico de Monterrey-Campus Hidalgo; María Gloria Hernández Madrid, secretaria 
general del instituto político, y Raúl Bernardo Guadarrama Zamora, director de Extensión Académica y Posgrado 

Tecnológico de Monterrey. El objetivo general que tiene el diplomado es establecer los procedimientos que deben seguirse 
a efecto de aprovechar al máximo las potencialidades del trabajo en equipo, organizando una mercadotecnia política y 

electoral efectiva; definiendo las bases para tener una visión global del "ciclo productivo" de una campaña. En su 
intervención, Omar Fayad y Benjamín Rico coincidieron en que su trabajo está comprometido con el propósito de generar 

una visión de un Hidalgo más próspero y un México mejor. En el Salón de Congresos de la institución, el presidente de la 

Fundación Colosio destacó el quehacer permanente que hoy tiene el PRI en una sociedad demandante, para lo que debe 
llevarse a cabo un ejercicio pleno de las responsabilidades de ambas partes. Aseveró que, al celebrar el convenio para la 

impartición del diplomado, se pretende incrementar las posibilidades de éxito en nuestro país y que es necesario también 
que el PRI se transforme buscando permanecer en el ánimo de la sociedad, es decir, pensar en cada una de las 

necesidades y carencias a fin de mejorar las condiciones ante las que nos enfrentamos. Finalmente, resaltó que en la firma 

del documento existirán acuerdos y compromisos para cada una de las partes involucradas. En tanto, la directora general 
del Tecnológico de Monterrey, Claudia Gallego, convino la necesidad de contribuir con la profesionalización, detonante para 

el desarrollo de México, por lo cual con este proyecto se busca articular una propuesta política, siendo cada estudiante de 
este diplomado capaz de orientar y dar a conocer propuestas de voto, así como estrategias en redes sociales. En otro 

ámbito, mencionó que es necesario fortalecer la vida política del país, así que a través del filtro de los partidos se accede a 

las candidaturas ciudadanas y puntualizó que se requiere capacitar ideológicamente a los cuadros y proporcionar todas las 
herramientas necesarias destinadas a la contienda electoral. Se precisó que la fecha de inicio del diplomado será el 11 de 

este mes, con un horario de 16 a 22 horas el viernes y de 8 a 14 el sábado. (redacción, Ojo Política) 

El Reloj-Guadarrama va por la alcaldía de Pachuca: Con el único interés de servir a los pachuqueños y corresponder 

a las manifestaciones de apoyo en la búsqueda de la candidatura para la presidencia de Pachuca, el senador perredista, 

José Guadarrama Márquez, confirmó que sí va a competir por ser alcalde de la capital hidalguense.En entrevista para este 
medio de comunicación, el legislador dejó claro que no es una situación que le quite el sueño; sin embargo, dijo, hay el 

interés de “llevar a Pachuca a un rango importante para coadyuvar en la vida del estado”. “No estoy casado con un puesto 
y no me quita el sueño el ser o no ser candidato, pero siento que hay una posibilidad, hay una manifestación, estoy seguro 

que podré ser el presidente municipal”, señaló Guadarrama Márquez. No obstante, dijo que no es su intención entrar a un 

ambiente de “jaloneos”, por lo que señaló que en los días consecuentes valorará los acontecimientos, así como la 
construcción del proceso para definir con prudencia si va o no por la candidatura. El senador hidalguense señaló que 

realizará una valoración responsable de la situación y de la conformación de una posible alianza con los partidos políticos 
de oposición y entonces decidir si continúa en el proceso o se retira. Aseguró no ser una persona a la que “le ganen las 

emociones fáciles”, confió en que las dirigencias tanto nacional, como estatal del PRD lo apoyen en este proyecto, donde 
“el primer paso es consolidar una candidatura de unidad, de acuerdo, de reconocimiento al perfil y a las características, 

también está mi definición de participar o no participar”. Finalmente, reiteró su postura de que el PRD puede ganar la 

presidencia municipal de Pachuca con o sin alianza, toda vez que cuenta con el capital humano y la experiencia necesaria 
para soportar el embate que se avizora. (Verónica Ángeles, primera plana). 
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El Reloj-Incumple Bertha Gálvez con residencia en Pachuca: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García 

Gordillo, opinó que la negación de la constancia de residencia de la ex candidata a la gobernatura por Hidalgo, Xochitl 

Gálvez fue por no haber acreditado con toda la documentación pertinente para obtener su residencia en la ciudad. “Es un 
procedimiento que emite la presidencia municipal y seguramente no acreditó la residencia por eso le fue negada, es un 

acto de responsabilidad, pues quien firma las constancias de residencia es el secretario municipal y ustedes saben que el 
secretario tiene fe pública, en consecuencia tienen que actuar con esa responsabilidad”, afirmó la alcaldesa. García Gordillo 

indicó que esto no se trata de algo político o que tenga que ver con partidos, sino al contrario, “son situaciones que por 

falta de documentación no se dan las constancias, funciones que directamente le corresponden al secretario general del 
ayuntamiento. Afirmó que en caso de que la ex candidata tome vías legales para adquirir dicha constancia, la presidenta 

municipal argumentó que “los caminos legales están allí y están en todo su derecho de ejercerlo”. (Yina Bautista, página 
4). 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SEP estatal niega la depuración de aviadores: A la titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 

(SEPH), Rocío Ruiz de la Barrera, negó la depuración de las personas que cobran en la nómina de la dependencia sin 
trabajar, pues aseguró que no hay ni uno solo de estos casos a pesar de que el año pasado sostuvo que se realizaría una 

“limpieza”. La SEP federal dio a conocer en noviembre pasado que había docenas de personas que estaban en la nómina 
magisterial, sin realizar ninguna labor para la secretaría, ni de comisión en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), situación que la misma Rocío Ruiz reconoció, por lo que anunció una depuración, pero ayer dijo que no 

había ninguno de estos casos. “Lo que tenemos son profesores comisionados en el SNTE haciendo actividades de 
planeación, evaluación, desarrollo curricular, todos son comisionados”, dijo. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Poco serias, afirmaciones de Pemex sobre refinería: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio 
Chong, calificó como una “tomada de pelo” por parte de Juan José Suárez Coppel, director de Pemex, al pueblo de Hidalgo 

a causa del anuncio realizado respecto a que hasta 2012 lanzarán la licitación para la construcción de la refinería. Petróleos 

Mexicanos emitió el cronograma de la obra y consideró que el proyecto de un nuevo complejo petroquímico para Tula va 
“en tiempo y forma”. El gobierno de Hidalgo no está conforme con esas declaraciones, por lo cual, la próxima semana 

tomarán acciones legales en contra de la paraestatal.  “Espero que la próxima semana pueda dejar clara su poca seriedad, 
porque además de que no están cumpliendo, sino que pareciera una tomada de pelo, cuando dicen, vamos en tiempo, 

cuando la convocatoria es hasta 2012, por eso qué poca seriedad de parte de Pemex”.  Hace días, el mandatario 

hidalguense reveló que su gobierno demandaría a Petróleos Mexicanos por “daños y prejuicios a la entidad”, lo cual sigue 
en marcha y el gabinete de Osorio Chong prepara el documento que presentarán ante las instancias judiciales la próxima 

semana. El martes, Juan José Suárez Coppel, titular de la empresa petrolera indicó que la empresa Martínez Aguilar, 
originaria de Tamaulipas fue elegida como ganadora de la licitación para construir la barda perimetral en el polígono de 

Xingú, porque se comprometió a subemplear y comprar materiales sólo a corporativos hidalguenses.  De acuerdo con el 

titular de la paraestatal, se tiene el plan de lanzar la licitación de edificación para el primer trimestre de 2012, por lo cual 
indicó que el proyecto para la nueva instalación va en tiempo y sólo se tuvo un retraso en la primera licitación de la barda 

perimetral. “En Tula se hizo ya la asignación de la barda finalmente. Esta barda -nada más recordar- es la primera licitación 
en la cual se le da puntaje al contenido local. Es la primera licitación en la cual, explícitamente, la empresa está con la 

nueva Ley de Pemex, está tratando de maximizar el trabajo en la localidad. El ganador tuvo compromisos muy importantes 
de comprar material en la localidad, de subcontratar puras empresas locales, y eso le dio puntos para tener la asignación 

del contrato”, explicó. Por otra parte, el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong aseguró que los gobiernos 

encabezados por el PRI nunca han pactado con el narco y desestimó las declaraciones de Sócrates Rizzo, ex gobernador de 
Nuevo León, quien afirmó que el Revolucionario Institucional había acordado con células del narcotráfico.  “No sé si se le 

pueda llamar ex gobernador cuando duró apenas un corto tiempo, ya se retractó y la verdad para mí pasaron de noche sus 
declaraciones, porque es algo muy lejano a la realidad de los gobiernos priistas”, señaló el gobernador de la entidad. El ex 

gobernador reveló que durante los sexenios que el PRI estuvo en el poder, los presidentes tenían el control del narco. 

Claves-Trabajo en Tula Para este año, Pemex cuenta con más de tres mil millones de pesos para utilizar en la 
construcción de la refinería. El bardeado de las 700 hectáreas, ubicadas en los límites de Tula, Atitalaquia y Tlaxcoapan 

costará 90 millones de pesos. Las acciones a realizar este año serán el bardeado, los trabajos de ingenierías básicas y 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-7169.htm
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conceptuales. (Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Festeja UAEH enfrentándose a nuevos retos: A 50 años de alcanzar su autonomía, la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo (UAEH) se perfila como una institución generadora de sus propias empresas, 12 hasta ahora; sin 

embargo, aún enfrenta ineficiencia en la publicación de investigación, así como en la generación de estudiantes que 

resulten atractivos al mercado laboral. Con 12 empresas que operan de manera puntual, como el Rancho Universitario, el 
Centro de Vinculación y Desarrollo Empresarial (Cevide), la Imprenta Universitaria, la Comercializadora de empresas 

Universitarias, el Centro Universitario para seminarios (Ceuni), el Salón Universitario (de eventos especiales), Servigarza, el 
Transporte escolar, la red de cafeterías y papelerías, y Radio Universidad; para esta casa de estudios se trata de una 

estrategia que permite la generación de becas para estudiantes. Pero, dado su carácter de autónoma, hasta el momento se 

desconoce cuáles son las ganancias anuales que se generan por estos conceptos; así como la eficiencia de su operatividad. 
Con dos instituciones de trabajo alterno, la Fundación Hidalguense AC, que preside el ex rector Juan Camacho Beltrán, y el 

Patronato Universitario AC, dirigido por Francisco Tellería Calvo; actualmente se dividen el trabajo de organización y 
administración de estas empresas. Para Humberto Veras Godoy, rector de la máxima casa de estudios, este no es principal 

proyecto de la UAEH, pues se sólo trata de una estrategia para lograr cierta autonomía financiera, dado que la federación 
recorta los presupuestos para la educación superior y en ciencia y tecnología. Con base en estadísticas del Consejo Estatal 

de Ciencia y Tecnología de Hidalgo (Cocyteh), la institución genera más de 90 por ciento del investigación en el área social, 

de ingeniería y de innovación; pero una grave problema que expresan los investigadores es la entrega y publicación de los 
resultados, pues existen trabajos rezagados desde 2006 a la fecha. En este punto, Vergas Godoy señaló en entrevista la 

disposición para regularizar este esquema, pues impide que la investigación generada por esta casa de estudios pueda ser 
difundida e impacte en el sector público. Al ser identificada como la institución de educación superior con mayor prestigio, 

es el principal polo de atracción para los egresados de nivel medio superior, tan sólo en el último semestre recibió más de 

siete mil solicitudes, de las cuales casi cuatro mil fueron aceptadas. El problema radica en que con la crisis económica, los 
estudiantes pueden tardar entre tres y cinco años en conseguir un empleo formal, según informó el rector. Quien ha 

descrito, "aunque nuestra razón de ser es formar jóvenes estudiantes de calidad, buscamos hacer alianzas con bolsas de 
trabajo y empresas para que los egresados puedan acceder a un trabajo acorde con su formación profesional". Apenas la 

semana pasada los sindicatos de personal académico y administrativo llegaron a un acuerdo y aceptaron un incremento a 
nómina de 4%. Personajes ...De la máxima casa de estudios de Hidalgo han egresado figuras como Miguel Osorio, actual 

gobernador de la entidad, y Francisco Olvera, gobernador electo; estos dos últimos son invitados especiales en el marco de 

la celebración del 50 Aniversario de la autonomía universitaria....Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública (SEP), es 
otro de los personajes, de quien se ha confirmado su visita, en compañía de Humberto Veras, rector de la UAEH, y Gerardo 

Sosa, secretario general de esta misma institución....Abasolo 600, sede del antiguo edificio que desde 1875 ocupó el 
Instituto Científico Literario y posteriormente la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, será el escenario donde se 

darán cita estudiantes, ex alumnos, docentes, cinco ex rectores e incluso un decano para reconocerse como 

universitarios....La comunidad universitaria se considera que rebasa los 40 mil estudiantes, tres mil docentes y 700 
trabajadores. (Miriam Ávila, página 04) 

Crónica-Cambian al delegado de Sedesol en Hidalgo: La delegación Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol) tiene nueva delegada; Claudia Lilia Luna Islas, ex titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) 
ahora se encargará de la oficina atendida por José Ángel Rodríguez Calvillo. Así lo reveló la delegación federal por medio de 

un comunicado, confirmando los rumores de los últimos meses. De acuerdo a la información ofrecida por la dependencia 
federal, Heriberto Félix Guerra, designó a Luna Islas como nueva delegada y el Coordinador de Delegaciones de la 

Sedesol, Samuel Martínez Aceves, le tomó la protesta. Sin embargo, no se ofrecieron mayores datos sobre la situación 
actual de la delegación. Puntualizó que “el nuevo nombramiento sólo obedece a movimientos ordinarios que hace la 

federación”. Karime Gutiérrez, página 06) 

Independiente-Debate femenino por los recursos federales: En 6 años de gestión priista recibieron monto de 140 
mil 935 mdp. A pesar de que en seis años el gobierno de Hidalgo ha recibido recursos federales que ascienden a 140 mil 

935 millones de pesos, la secretaria de Finanzas estatal Nuvia Mayorga Delgado se quejó de que la deuda contraída 

obedece a la inequidad del gobierno federal al repartir el presupuesto a estados gobernados por priistas. Lo tuvieron de 
frente y se acobardaron Al respecto, la diputada federal panista Gloria Romero León calificó como "inmaduras" las 

declaraciones de la funcionaria estatal y dijo que si tanto le inconforma al gobierno local el poco dinero que recibe, "¿por 
qué nunca se lo reclamó de frente al presidente Felipe Calderón durante sus visitas a la entidad?" Hasta ahora que se va (el 

gobernador), añadió, se atreve a hacer este tipo de reclamos. Dijo que el gobierno federal ha dado muestra de trabajo 
imparcial, sin sesgo partidista, y muestra de ello es que los recursos federales llegan a todos los estados sin anteponer 

diferencias ideológicas. Obras en Hidalgo, hechas con dinero federal Agregó que ese financiamiento, del cual reniegan, 
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permitió al gobierno en turno hacer las obras de que tanto se enorgullece. Negó que la federación apoye con recursos 

extraordinarios a gobiernos estatales emanados del PAN, tal como lo afirmó la secretaria Nuvia Mayorga.  "Esa es una 

mentira, el gobierno de la República le ha dado prioridad a todas las entidades. Más bien, las declaraciones corresponden a 
la intención de justificar la opacidad y discrecionalidad con la que se manejan los recursos." Condenó el discurso 

pendenciero que ha caracterizado al gobierno de Hidalgo en contra del federal, sobre todo porque las obras y acciones 
hechas durante el sexenio no fueron esfuerzos exclusivos del gobernador, se hicieron en gran parte con dinero de la 

federación. "Ése no es el mejor mensaje que se le puede dar a la ciudadanía, no se vale provocar divisionismo entre la 

gente, porque siempre ha recibido todo el apoyo de la federación y lo seguirá recibiendo". Responsabilidad de estados, 
someterse a auditorías Nuvia Mayorga criticó que las revisiones hechas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

estuvieron "manoseadas", a modo de perjudicar a los gobierno priístas. Sobre este respecto, Gloria Romero indicó que es 
una obligación y no una consigna a las entidades someterse a ese tipo de ejercicios. "Poner en tela de juicio la labor de un 

órgano como la ASF habla de una falta de ética y profesionalismo en el servicio público". Extraño que ahora se hagan ese 
tipo de reclamos, cuando el PRI en otras ocasiones ha avalado las tareas del máximo órgano de fiscalización, dijo la 

diputada panista.  (Gerardo Neria, página 02) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Restringen horario de venta de alcohol: La directora de Reglamentos y Espectáculos de Pachuca, Patricia 

Ramírez Vivar, indicó que con el nuevo Reglamento de Establecimientos Mercantiles las nuevas licencias para vender 

bebidas alcohólicas sólo lo permitirán hasta la una de la mañana, pero quienes tengan permiso anterior a la reforma 
seguirán con las reglas con estipuladas, esto para homologar criterios a partir del año entrante. “Se modificó el horario de 

servicio, por ejemplo para la venta de vinos y licores. Estábamos renovando licencias a partir del primero de enero, lo 
veníamos haciendo a partir del viejo reglamento”. “A partir de la publicación del nuevo Reglamento, las licencias que se 

expidan establece que la venta de alcohol es hasta la una de la mañana. En bares y restaurantes-bar es hasta las tres, pero 
en tiendas, supermercados y farmacias es hasta la una de la mañana”. La funcionaria municipal indicó que debido a que ya 

habían expedido licencias antes de la entrada en vigor de la nueva norma tendrán que esperar hasta el año entrante para 

aplicarla. “Desgraciadamente ya habíamos expedido licencias con el antiguo reglamento y se habían otorgado con las 
condiciones anteriores, pero a partir del año que entra se aplicará la nueva norma”. Según la funcionaria, en lo que va del 

año han renovado 900 permisos, de los cuales 15 por ciento son para vender bebidas alcohólicas, por lo que estos 
comercios seguirán con las normas anteriores a la reforma del Reglamento publicada la semana pasada. Otra de las 

cuestiones a resaltar del nuevo reglamento, según Ramírez Vivar, es que se regularizarán los comercios que no cuenten 

con la licencia de funcionamiento por carecer del permiso de uso de suelo. “Los negocios puedan regularizarse en estos 
120 días que siguen a la publicación del reglamento, sin el uso de suelo comercial. Es uno de los más importantes pues 

vamos a dar la oportunidad de regularizarse a quienes estaban funcionando desde hace tiempo y ahora pondrán en orden 
su situación jurídica”. Aunque dijo desconocer el número exacto de giros en esta situación, la directora de Reglamentos del 

municipio espera que así se pueda realizar un censo de en realidad cuántos comercios hay en Pachuca.  (Alejandro Suárez, 

página 09) 

Criterio-Pide líder de la CNC priistas de pueblo: El delegado regional de la Confederación Nacional Campesina (CNC) 

en la Huasteca, Hervey Ortega Pérez, afirmó que el municipio Huejutla requiere de un candidato priista que esté 
plenamente identificado con la gente del pueblo y sobre todo de las comunidades. Ortega Pérez calificó a la encuesta 

realizada por Criterio como fuera de la realidad, ya que varios de los aspirantes que se mencionan dentro de esta primera 

lista no tienen trabajo al interior del tricolor, y mucho menos cuentan con la simpatía de la gente, que es la que vota en las 
urnas y decide una elección. “Será necesario evaluar quién tiene verdaderamente la posibilidad de representar a nuestro 

partido, así como quién se ha desempeñado mejor en los últimos año, dentro del tricolor, pues por distintas razones y 
circunstancias la oposición ha gobernado durante más de nueve años en Huejutla”, expresó . Aseguró que tanto la 

dirigencia estatal como la nacional deberán poner atención en elegir bien a la persona que “nos representará en la próxima 

elección municipal, ya que deben evaluar y fijarse en la opinión de las organizaciones filiales al Partido Revolucionario 
Institucional, ya que somos nosotros los que conocemos las inquietudes de la militancia”. El delegado de la CNC en Hidalgo 

refirió que se debe conformar una planilla de candidatos regidores de las comunidades más representativas de esta 
demarcación, pues en las dos últimas elecciones municipales en Huejutla la población de la cabecera municipal y 

comunidades ha quedado inconforme con la gente que se designa. Por su parte, el presidente del Comité Directivo 
Municipal de Huejutla, Arturo Ramírez León, aseveró que respeta la forma en cómo se dio esta encuesta, por lo que sólo 

resta esperar de qué manera saldrá la convocatoria para elegir candidato. (Rubén Juárez, página 14) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Defiende Ebrard a Camacho de pejistas: Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, salió a la 

defensa de Manuel Camacho Solís y consideró “injusto” que las corrientes del G8 en el PRD, aliadas de Andrés Manuel 

López Obrador, promuevan su destitución como coordinador del frente de izquierdas Diálogo por la Reconstrucción de 
México (Dia). Por su parte, Camacho Solís sostuvo que logró restablecer entre PRD, PT y Convergencia el diálogo, que era 

inexiste tras la división de 2009. Un día antes líderes de Izquierda Democrática Nacional, Izquierda Social, Unidad de las 
Izquierdas, Democracia Social y Grupo de Acción Política exigieron la renuncia de Camacho por ser un “activo promotor de 

las alianzas con el PAN y haber contribuido a debilitar la unidad de los partidos de izquierda”. Al respecto, Marcelo Ebrard 
sostuvo que Camacho promovió la unidad de la izquierda y con los dirigentes de PRD, Convergencia y PT originó alianzas 

exitosas en estados como Puebla, Oaxaca y Sinaloa. En entrevista, el mandatario capitalino afirmó: “Es muy injusto (exigir 

que renuncie) porque Manuel ha sido un personaje que ha provocado, promovido que haya unidad en el Dia. Y, por otra 
parte, promovió junto con otros dirigentes del partido y de otros, Convergencia y del PT, alianzas exitosas en seis estados 

de la República”.  Por ello, confió en que no procederá la destitución de Camacho. “Se me haría injusto que eso precediera; 
no creo que vaya a proceder. Será una posición política del momento”, insistió.  Mientras, Manuel Camacho Solís defendió 

su trabajo al frente del DIA y respaldó las alianzas electorales que se hicieron con el PAN en 2010. El ex regente de la 

ciudad de-sestimó la exigencia de un grupo de corrientes del PRD que pidieron su sustitución en el Dia.  Sobre la posible 
alianza opositora en el Estado de México, estableció que su interés es que “salga adelante la candidatura de Alejandro 

Encinas” y que se logren esquemas de coincidencia entre los partidos. En entrevista, consideró que la exigencia del llamado 
G8 se enmarca en un “movimiento táctico para influir en la correlación de fuerzas” de cara a la renovación de la dirigencia 

nacional del PRD. Pero advirtió: “por una u otra vía yo voy a seguir haciendo lo mismo... seguiré siendo consistente con lo 
que he hecho y ahora es contribuir a la unidad de la izquierda”. Aseguró que con Jesús Ortega, Luis Walton y Alberto 

Anaya, líderes de PRD, Convergencia y PT, respectivamente, “es tan buena la relación que tengo con ellos que ni siquiera 

es necesario hacer ninguna aclaración”. Camacho Solís aseguró: “voy a seguir trabajando para construir la unidad de la 
izquierda, que es lo que he hecho todo este tiempo. En 2009 esto estaba hecho pedazos y gracias a la buena relación que 

hemos construido con los dirigentes de los partidos las cosas llegaron a un ambiente de civilidad”. Dijo que la estrategia de 
alianzas en 2010 fue la adecuada. “Si no hubiéramos hecho las alianzas Gabino Cué no sería gobernador de Oaxaca y no 

tendríamos ninguno de los lugares que tenemos ahora”.  (Silvia Arellano, página 18) 

Plaza Juárez-Multas y recompensas para atacar corrupción, propone Calderón: El presidente Felipe Calderón 
envió al Congreso iniciativas de reforma para fortalecer el marco jurídico contra la corrupción, y que pretende por un lado 

sancionar inclusive a mexicanos que cometan actos de corrupción en el exterior, y a extranjeros que conduzcan sus 
contratos con el gobierno de manera irregular, pero también  prevé estímulos para quienes promuevan la denuncia. Las 

sanciones económicas pueden representar hasta el 30 por ciento del monto del contrato obtenido y la inhabilitación hasta 

por 8 años para participar en licitaciones del gobierno, además de penas de cárcel para los funcionarios públicos 
responsables. Al firmar en la residencia de Los Pinos tales iniciativas, el mandatario destacó que dichas reformas sancionan 

no sólo a quienes reciben, como se enfocaba el problema inicialmente, sino a quienes para evadir requisitos, ganar una 
licitación o quienes funcionen como prestanombres de otros que están impedidos para participar en licitaciones, ofrecen 

dádivas. Ambos, apuntó, van a ser sancionados con severidad. La ineficiencia en el gobierno es provocada, entre otras 

cosas, por la corrupción, una sociedad que ve con normalidad los actos de corrupción, que los acepta, que los solapa e 
incluso que los promueve, es un caldo de cultivo para la delincuencia; México merece servidores públicos honestos y 

empresas que operen con total rectitud, afirmó el Presidente Calderón. Lo propuesto por el Ejecutivo considera mejorar 
sustancialmente la vigilancia sobre el patrimonio de los servidores públicos a efecto de detectar incrementos inexplicables 

en su patrimonio, entre otros. El Presidente Calderón destacó en su discurso que el mayor número de actos de corrupción, 

tiene que ver directamente con la autoridad responsable del tránsito vehicular, del otorgamiento de permisos para el 
establecimiento de un comercio, negocio u oficina o aquellos relacionados con la construcción o modificación de vivienda, 

situaciones que, dijo, son las que más dañan a la sociedad de manera directa. A su vez el secretario de la Función Pública, 
Salvador Vega Casillas, dijo a su vez que el año pasado se logró denunciar penalmente a mil 778 personas por posibles 

actos de corrupción que representa el mayor número de casos y el mayor monto implicado en comparación con todos los 
años anteriores. Atestiguaron la firma de las iniciativas el secretario de Gobernación, Francisco Blake y líderes de 

organismos empresariales. (Agencias). (Redacción, página 10A)   
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que el diputado Jorge Romero debe tener más cuidado respecto a sus empleados que atienden sus cuentas de las redes 
sociales, pues la ciudadanía puede malinterpretar algunas invitaciones que su equipo ha realizado a varios usuarios de 

Facebook, principalmente chicas guapas, a las cuales les hacen comentarios halagadores. Además de peleonero, galán. 

que en la dirigencia de la Sección 15 del SNTE, encabezada por Mirna García López, andan muy movidos desinformando a 

los profesores sobre el nuevo Sindicato Independiente de Trabajadores de Educación en México (SITEM), bajo el 
argumento de que el gobierno federal quiere desaparecer el sindicato de la maestra Elba Esther Gordillo. Desde que se 

presentó el nuevo sindicato, García López y su séquito andan trabajando duro en las secciones sindicales. Además, acusan 
al gobierno federal de buscar debilitar al sistema educativo mediante la deducción de colegiaturas de impuestos para 

privatizar la educación del país, como si todos cobraran por honorarios.  

que las ansias por hacerse presentes, ganarse adeptos y simpatías hacen perder los estribos a muchos suspirantes del PRI 

a las alcaldías; tal es el caso de Alberto Escamilla Vital, quien busca ser el palomeado en Mineral de la Reforma. 
Recientemente, acudió a un funeral donde parecía que hacía campaña, hasta se colocó en la entrada del panteón para una 

mal vista salutación. 

que hablando de candidaturas del tricolor, en Epazoyucan ya se promueve sin descanso Carlos Santillán, quien se siente 

muy seguro y canta a los cuatro vientos que tiene el apoyo de un alto funcionario del gobierno estatal. Sus paisanos dicen 
que ya actúa como alcalde. 

que el líder del sindicato de Músicos, Jesús Butrón, anda apachurrado luego de que organizó, en días pasados, un festival 
musical al que todos los funcionarios y líderes priistas que invitó le hicieron el feo. Luego por qué votan por otros. 

que en Acaxochitlán crece la inconformidad contra Eduardo Licona Suárez, coordinador distrital del programa Voces por 

Hidalgo, quien contrario a las indicaciones del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, en el sentido de convocar e 

involucrar en los foros a todos los sectores de la población, ha excluido a los grupos priistas; incluidos ex presidentes 
municipales que no comulgan con sus ideas de perpetuarse en el poder, imponiendo a candidatos carentes de aceptación 

entre el grueso de la población, pero si en los foros coloca en primera fila a familiares y afines. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que lo que la actual Legislatura no pudo hacer en tres años lo hará en unas semanas. Y es que a los diputados ya se les 
cuecen las habas por dejar el Congreso, prueba de ello es que darán fast track a varios proyectos, entre los que destaca 

la Ley de Extinción de Dominio.  

Esto no es nuevo, pues los mismos legisladores lo saben, pues como dijo el mismo Roberto Pedraza, líder del Congreso, 

buscan sacar la ley antes de que termine su tiempo, lo que sucederá en un par de semanas. Si así hubieran trabajado 
desde el principio, otra cosa sería. 

Que los trabajadores de las delegaciones federales en Hidalgo están muy nerviosos pues con los cambios anunciados 

en titulares de oficinas de dependencias nacionales en el estado el futuro es incierto. Se dice que ya circulan por Internet y 

en oficinas estatales los currículos de varios empleados del Gobierno Federal, a la espera de una segunda oportunidad 
tras la ratificación del gobierno electo y tras la negada de la famosa lista negra. 

Que los dueños de los estacionamientos, de los centros comerciarles, aprovechan que los miembros del Cabildo no se 
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saben dar a entender y que en poquísimas ocasiones se ponen de acuerdo para aplicar sanciones.  

Lo anterior debido a que los aparcamientos de las plazas aún siguen cobrando la misma tarifa siempre a pesar de que la 
semana pasada se aprobó la ley que ordena que las dos primeras horas serán gratis. Es más, dicen que en algunos 

restaurantes hasta exigen consumo mínimo para hacer efectiva la ley. ¿Y el Cabildo? 

Que el diputado José Almaquío García Cravioto demostró que no sólo los peces por la boca mueren. Es más, enseñó a 

todos que cualquier político puede caer por su propia lengua pues hace unos días aseguró que no se habían presentado 
propuestas en el Congreso para legalizar las candidaturas ciudadanas.  

Sin embargo, uno de estos candidatos mostró una iniciativa de ley acerca de este tema fechada el 15 de junio de 2010.  

Habiendo visto esto habrá que preguntarse: ¿Cuántas iniciativas toman en cuenta los señores diputados? Y si realmente 
están con la ciudadanía. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Hay muchos hilos finos que hay que revisar, lo que no debemos buscar es que un candidato ciudadano tenga más 
ventajas que uno perteneciente a un partido.” 

Carolina Viggiano Austria, diputada federal del PRI, opina a favor de las candidaturas ciudadanas pero muestra sus 

reservas.  

“En el caso de Plaza Universidad y Plaza Q no se encuentran comprendidos dentro de Pachuca. No sé si existan otras, si 

hay la duda de otras podemos aclararlo.” 

Guillermo Galland Guerrero, regidor de Pachuca, señala que plazas no entran en la ley de estacionamientos públicos 

que recién entró en vigor. 

“Claro que hay pendientes todavía, tenemos pendientes que tenemos que resolver y que vamos a dejar a la próxima 

administración.” 

Gerardo Espínola, secretario de Gobierno de Hidalgo, explica que faltan cosas por hacer. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En seis años el gobierno de Hidalgo habrá recibido 140 mil 935 millones de pesos de 

recursos federales... ¿En qué se ha invertido todo ese dinero del pueblo?... (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Deslinde Canacope, legalidad y transparencia: Una semana atrás, la asamblea en que se elegiría la 

directiva Hidalgo de la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope), se interrumpió al intentar un grupo tomar el 
control, para imponer como presidente del organismo al que están afiliados alrededor de 18 mil comerciantes, a Sergio 

Baños, en lo que un mayoritario número de consejeros no estuvo de acuerdo. En reunión previa se habló de reelegir un 

periodo más a José Luis Guevara, por el buen trabajo realizado que logró darle un nuevo rostro a la Canacope, al lanzar la 
Plataforma Refinería y Aeropuerto Ya y la tarjeta de descuento, además de una serie de propuestas al ahora gobernador 

constitucional electo, Francisco Olvera Ruiz, que tuvo buena aceptación. Canacope, históricamente ha sido cuestionada por 
otros organismos empresariales, y se le acusó de impedir la integración total de las cámaras de sector privado, tan así que 

no forma parte del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Hidalgo (CCEEH), asperezas que empezaron a limarse 

en el último año, donde hubo diálogo entre los dirigentes, lo que resultó positivo. El conflicto puede tener una salida 
negociada mediante acuerdos que permitan transparentar el manejo de la Canacope; negociación en la que participan 

http://www.diariovialibre.com.mx/?p=54060
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Norberto Olín y Mario Briseño, que tratan de mantener su hegemonía en esta cámara, aun con el reclamo de un creciente 

número de consejeros y afiliados, para lograr mayor apertura eliminando la opacidad. Este proceso en Canacope tiene la 

intervención de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco), cuyo presidente Jorge Dávila Flores, dejó 
fuera de su directiva a Norberto Olín, por pérdida de confianza al hidalguense, quien justifica que fue él quien se separó; 

como sea, le quita toda autoridad y automáticamente la obtiene el ex presidente Carlos Arteaga, consejero nacional en el 
organismo cúpula. Estas aguas agitadas, pueden servir para llevar a la transparencia y a la legalidad a la Canacope 

Hidalgo, pero también se corre el riesgo de aumentar las dudas, porque el Grupo MaNo (Mario – Norberto) quieren llevar a 

la dirigencia a Sergio Baños, hombre plenamente identificado con el presidente del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Omar Fayad. (Alberto Witvrun). 

Vía libre-Del tingo al tango: Resultó polémica la entrega de la medalla Bicentenario otorgada por la 61 Legislatura al 
Congreso del Estado, aunque no hubo objeciones a los galardonados por ser Jorge Conde Gómez un reconocido hombre de 

negocios, de gran espíritu altruista y el recientemente desaparecido Don Fausto Marín Tamayo, un hombre de grandes 

aportes a la entidad desde la dirección de El Sol de Hidalgo. Este galardón también le fue otorgado a Guillermo Márquez. La 
polémica, fue que debieron ser considerados personajes de otros niveles socioeconómicos, que se han distinguido por sus 

aportes a la entidad; tal vez algún campesino, porqué no un personaje popular, muchos de estos perfiles también han sido 
fundamentales para darle identidad a Hidalgo y sus aportes son igual de valiosos; ojalá y las próximas veces esto sea 

considerado. 

Visto bueno-Radio Pasillo del jueves…. 

Suena a todo volumen que la visita de Moisés Jiménez Sánchez al Congreso local rindió frutos. 

A una semana de que el líder moral del SNTE y el Panal en Hidalgo asistió a las instalaciones del Poder Legislativo, hoy 

será aprobada la Ley de Educación, cuyo principal impulsor ha sido el grupo parlamentario de Nueva Alianza. 

Y eso que Jiménez Sánchez sólo fue a saludar a su correligionario, el diputado Alejandro Soto Gutiérrez. 

En Radio Pasillo se escucha que será hasta el 15 de marzo cuando el gobernador electo Francisco Olvera 

Ruiz presente a su equipo de transición, cuya encomienda será coordinarse con los funcionarios salientes en el 
proceso de entrega-recepción de la administración estatal. 

Los nombramientos esperarán hasta que el mandatario Miguel Ángel Osorio Chong rinda su sexto y último 
informe de actividades, el cual está programado para el próximo lunes 14 de marzo. 

Mientras tanto, Olvera Ruiz realizará este fin de semana una gira de trabajo por el Valle del Mezquital, donde 
tendrá reuniones con estructuras del PRI y continuará la promoción del programa “Voces por Hidalgo”, a fin de 

enriquecer el Plan Estatal de Desarrollo para el periodo 2011-2016. 

Suena a todo volumen que el posible candidato a la presidencia municipal de Huejutla por Convergencia, Alfredo San 

Román Duval, está muy convencido de ganar si contiende por la alcaldía el próximo 3 de julio, pues asegura 
mantener presencia política en todo el municipio. 

Su optimismo es tal que incluso ha llegado a comentar entre sus allegados que triunfaría incluso si el partido naranja no 
fuera en coalición con el PRD y el PAN, pues el primero de estos partidos está lleno de “traiciones” y el segundo de 

“rupturas”. 

Aunque el dirigente estatal de Convergencia, Luis Gerardo Ize Malaise, aún no confirma si San Román Duval será 

su candidato, el ex alcalde anda muy entusiasmado. 

Suena en Radio Pasillo que el titular de la SEP, Alonso Lujambio Irazábal, acudirá este miércoles a la 

conmemoración del 50 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, donde 
impartirá la conferencia magistral “La importancia de la educación pública en México”. 

El evento se efectuará a las 12:00 horas en el auditorio Baltasar Muñoz Lumbier, ubicado en el edificio central de la máxima 
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casa de estudios de la entidad, y tendrá como invitados especiales a los gobernadores constitucional y electo de 

Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong y Francisco Olvera Ruiz, respectivamente. 

También asistirá al diputado federal José Trinidad Padilla López, presidente de la Comisión de Educación y Cultura de la 

Cámara baja. 

(redacción, página de internet) 

Criterio-Palabras Mayores… 

Voces que construyen historia: Estamos a poco menos de un mes de que concluya esta administración gubernamental 
encabezada por Miguel Ángel Osorio Chong. Ha sido un gobierno que ha atravesado varias facetas. En primer lugar, la 

incertidumbre de un sector de la clase política que veía en el mandatario a alguien con muchas ganas de trabajar pero con 
poca experiencia. En un tiempo verdaderamente corto, las circunstancias se encargarían de demostrar que la decisión 

había sido bien tomada. La numeralia, originada de los resultados bien pronto hizo ver que nuestra entidad había entrado a 
un estado de desarrollo muy acelerado con decenas de programas oficiales encaminados a favorecer la educación con un 

alto presupuesto e incentivos a los padres de familia para no interrumpir la formación de sus hijos. Del mismo modo, por 
toda la geografía hidalguense se comenzó a ver obra pública con nuevas carreteras, hospitales y fuentes de empleo 

derivadas de la instalación de más y mejores industrias, etcétera. Todo ello hoy nos hace pensar en que Hidalgo está 

mucho mejor que hace seis años. Ya el gobernador Osorio se encargará de hacer un recuento preciso de los logros de su 
administración en unos cuantos días.Sin embargo, si bien es cierto que concluye una etapa importante en la historia 

reciente del estado, también es cierto que comienza un periodo que promete continuar con un ritmo de trabajo que sentó 
un precedente en la función pública de la entidad. La llegada de Francisco Olvera Ruiz despierta una expectativa muy 

positiva por la forma en que se ha organizado la llegada de una nueva administración que ha tenido ocho meses para 

preparar no sólo un buen equipo de trabajo, sino las estrategias que le permitan resultados tangibles en el corto plazo. 
Hace un mes, se dio a conocer el programa Voces por Hidalgo en el que todos los interesados en contribuir al 

mejoramiento de las condiciones de vida de la entidad podrán hacerlo aportando ideas o presentando propuestas que se 
incorporen al Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2016. El mandatario explicó que Voces por Hidalgo es un foro abierto a 

toda la ciudadanía, con el propósito de recibir nuevas ideas que permitan consolidar los planteamientos que surgen de la 
realidad y las necesidades de los hidalguenses, eligiéndose las mejores propuestas que ofrezcan los mayores beneficios, 

soluciones y resultados para el bienestar de las familias. A la fecha ya se han realizado varios foros regionales en los que se 

abordarán una temática en distintos ejes como Desarrollo Social para el Bienestar de Nuestra Gente; Competitividad para el 
Desarrollo Económico Sustentable; Desarrollo Ordenado y Sustentable; Paz y Tranquilidad Social, Convivencia con Armonía 

y Gobierno Moderno, Eficiente y Municipalista. Esta es una excelente oportunidad para participar y sobre todo para decidir 
la orientación de las políticas públicas de la entidad. Si no nos involucramos quizá no pase nada; sin embargo, debemos 

recordar que así como las elecciones nos dan la oportunidad de decidir, estos foros abiertos nos permiten levantar la voz 

cuando sentimos que las cosas no marchan del todo bien. Ecos de Hidalgo. La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 
que encabeza la doctora Rocío Ruiz de la Barrera celebró recientemente el Cuarto Concurso Estatal de Bandas de Guerra, 

en el que la escuela Telesecundaria 233 de la comunidad Llano Grande, municipio Huichapan, obtuvo el primer lugar. El 
certamen convocó a escuelas secundarias de las modalidades general, técnica y telesecundaria. El jurado estuvo integrado 

por personal de la 18 Zona Militar, así como elementos de la SSPH. Por hoy eso es todo, nos leemos la próxima semana, 

estas son Palabras Mayores. (Eduardo Baños Gómez, página 05)  

Crónica-Arriba-Abajo…. 

Arriba: Carlos Camacho- El director de la revista Vía Libre y columnista estelar de La Crónica de hoy en Hidalgo, cumple 8 

años con su proyecto informativo, el cual es referente en todo el estado por su calidad y veracidad. Camacho González 

pertenece a una camada de reporteros hidalguenses que se han distinguido por su trabajo, que cuenta ya más de dos 
décadas. 

Abajo: Gonzalo Trejo-El dirigente estatal del PAN quedó en evidencia nuevamente y a pesar de mentir vehementemente, 

el enroque de delegados federales en Hidalgo que llevó a Claudia Lilia Luna de la Secretaría del Trabajo a Desarrollo Social, 
confirma lo que hace tiempo se dijo respecto a que el gobierno federal tenía una lista de panistas locales preparados para 

ocupar estas dependencias como pago por sus servicios durante las elecciones pasadas. (redacción, página 02) 
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Crónica-¿Y las ofensas apá?: Después de más de 7 meses de realizarse los comicios para elegir al nuevo gobernador de 

Hidalgo, finalmente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó los recursos de impugnación 

de la coalición Hidalgo nos une y ratificó el triunfo del priista José Francisco Olvera Ruiz. Y es que los magistrados 
consideraron que no se presentaron pruebas suficientes por parte de Xóchitl Gálvez para anular las votaciones y por 

unanimidad los 7 magistrados rechazaron las supuestas “irregularidades” de este proceso electoral, las cuales calificaron 
como inoperantes e infundadas. Fueron 17 los motivos que interpuso Hidalgo nos une, junto con su candidata Xóchitl 

Gálvez, entre los que destaca el rebase de topes de campaña de Olvera; cateo ilegal de la policía estatal en una casa de 

campaña de Gálvez; tentativa de soborno de un familiar; indebido monitoreo e inequidad en medios de comunicación; 
actos anticipados de precampaña; intervención de funcionarios públicos a favor del PRI; difusión indebida de encuestas; 

proselitismos religioso y propaganda ilegal. Sin embargo, la máxima autoridad jurisdiccional en materia electoral concluyó 
el análisis y la resolución de las impugnaciones relacionadas con la elección y finalmente dio por válida la elección y la 

entrega de la constancia de mayoría a favor de Francisco Olvera. La reacción de los dirigentes de los partidos que 
integraban Hidalgo nos une, incluyendo Xóchitl Gálvez, fue acatar la resolución del TEPJF, pero ahora la pregunta queda en 

el aire: ¿y las ofensas apá? El decir “me ganaste y acepto mi derrota” ¿es suficiente? O tendrá lugar aquel dicho de “a 

ofensas públicas, disculpas públicas”, porque tal parece que se quieren dar disculpas privadas. No olvidemos que los 
verdaderos agravios no son los que se presentaron en el TEPJF, los verdaderos agravios los vimos,  los leímos y los 

escuchamos, en gran parte de esa contienda electoral; descalificaciones y acusaciones algunas de ellas verdaderamente 
graves y delicadas. Recordemos que Xóchitl Gálvez se pasó toda la campaña descalificando las encuestas y a quienes las 

realizaban, señaló un acoso por parte del gobierno estatal, descalificó a varios funcionarios y políticos hidalguenses 

llamándolos corruptos, imbéciles, machos, rateros, flojos y mentirosos (claro todo lo anterior con el lenguaje que le 
conocemos), pero lo peor fue la aseveración que hizo sin ningún fundamento ni prueba (como todas sus impugnaciones) se 

culpó al entonces candidato de la coalición Unidos contigo de tener nexos con grupos de la delincuencia organizada. Parece 
que a la ingeniera (eso sí es una gran mentira) ya se le olvidó todo lo que despotricó durante su campaña y a toda la gente 

que desprestigió, calumnió y ofendió sin prueba alguna, como lo hizo también ante el TEPJF, desde luego que finalmente la 
legalidad y el estado de derecho salieron triunfantes gracias a que existen instituciones como el tribunal. Pero toda la sarta 

de ofensas y descalificaciones ¿quién las juzga? ¿quién castiga? Pues tal parece que nadie, y que con un simple “acepto y 

acato plenamente el fallo del TEPJF” (por cierto publicado en Twitter), se pudieran borrar todas las calumnias infundadas, 
entonces volvemos a preguntar… ¿Y las ofensas Apá? (Roberto Pedraza, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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